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住んでる・住みたい武蔵野市を中高生世代が考えよう 

～あなたが住みたい・推したい 武蔵野市ってどんなまち？～の実施結果（速報）について 

 

第六期長期計画・調整計画策定に向けて、普段市政に参加する機会があまりない中高生世代から

広く意見をいただき、計画案に反映するために意見交換を実施しました。意見交換にあたっては中

高生世代が話しやすいための工夫として、グループに分かれてフリートーク形式で行うことや、若

手職員をサポート職員として配置等を行いました。 

 

１ 概  要 

日時 会場 参加者 流れ 

５月 28日（日） 

午後１時から 

午後３時まで 

むさしの 

エコ reゾート 
27名 

(1)事業概要及び計画策定の流れを説明 

(2)グループトーク 

(3)策定委員による全体共有 

 

２ 主な意見 

グループ名と

参加策定委員 
中高生世代の主な意見 

Ａグループ 

渡邉委員長 

（武蔵野市の推しポイント） 

・若い人が多い。学生が参加できるイベント、集える場所が多くある。 

・子ども向けの公園が充実している。遊具の種類が豊富。 

・親に心配されない距離で友達と吉祥寺の賑わいを楽しめる。 

・塾の後、そのまま好きなお店に直行できる。 

・交通の便がよい。 

・ジャンボリーは地域の人と交流できるよい機会。 

 

（その他意見） 

・友達と過ごす学校（部活、教室、委員会）、家族と過ごす家が安心できる場所。 

・学校の相談室や保健室は悩みがあっても気軽に行けない。もっと雑談できる

場所がよい。 

・プレイスは入る勇気がなく、利用していない。使い方がわからない。 

・子どもだけで遊べる場所が少ない。 

・学生の声が届けられる機会がもっと増えてほしい。 

・市から中高生世代に向けた情報をわかりやすく提供してほしい。（アプリの通

知など、自分から取りにいかなくてもいいような形） 

・ボールが使えるところがない。（バスケができない。中学生以上は利用できな

い。住宅地なので音がうるさいと利用できない。） 

・部活以外に学校全体で盛り上がれるイベントが少ない。（体育祭、音楽祭のみ） 

・地域の人とのつながり、近所づきあいのある町。地元の人が声をかけてくれ

る関係性は大切。 

・子どもの医療費無料はありがたい。子育てしやすい。 

資料１ 
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Ｂグループ 

箕輪委員 

恩田委員 

（武蔵野市の推しポイント） 

・小学校の宿泊行事が楽しい。 

・井の頭公園、中央高架下公園、吉祥寺のラウンドワンで遊べる。 

・「吉祥寺」があること自体がブランド。住みたいまちランキングで上位になっ

ている。市外在住なので、いつか武蔵野市に住みたい。 

 

（その他意見） 

・吉祥寺駅から商店街までの入口が、人が多すぎて歩きにくい。 

・無電柱化してきれいになってほしい。 

・通学路が狭く、ガードレールがないのにトラックが通るのが怖い。 

・学習者用コンピュータについて、学校によって活用度合いの差がある。学校

で充電できないルールになっている。 

・改築中の中学校の仮設校舎が揺れる、すぐに壁に穴が開く。校庭が狭い。 

・学校でクラスになじめない子や外国の人と交流する機会が増えるといい。 

・不登校の子がいる。どうしているか気になるけど、もともと仲の良い子では

ないので、よく分からない。 

・公園にバスケットゴールがあるといい。 

・休日に吉祥寺駅に停まらない電車があるのはなぜ？ 

Ｃグループ 

久留委員 

木下委員 

（武蔵野市の推しポイント） 

・教育・公園・医療なんでも揃っていて（その気になれば）市内から出なくて

も生活できると思えるところ。 

・環境への取組みが進んでいること。エコ reゾートが好き。 

・地域での活動が盛んなこと。地区によっては PTAとは別の保護者団体があり、

学校の中のことは PTA、学区域のことは保護者団体が取組んでいると聞いた。 

・新宿や渋谷と比べ治安が良く、騒々しくないところが良い。 

・将来は吉祥寺に住んでみたい。 

 

（その他意見） 

・市民が武蔵野市の良さに気が付いていないのでは。 

・（全体としてはきれいな街だとは思うが）ごみ箱が少ないせいか公園にごみポ

イ捨てがされていることがあり残念。 

・商店街で食べ歩きをしたいがごみは買ったお店でしか捨てられない。商店街

で協力してごみ箱が設置できるとうれしい。 

・リスニングの勉強中に選挙カーの声がして困ったことがある。プッシュ型の

情報にはあまり興味はない。また、紙でのお知らせは読まないと思うし、保

管もしない。ネットの情報であれば必要に応じて見るかもしれないが、市の

HPなどは文章が多くて難しい。 

・学校にも外国の方はたくさんいる。特別な存在ではなく、共にいるのが前提。 

・学校給食で苦手な食べ物があり、食べ終わるまで昼休みもとれず、みんなの

前で居残りさせられたのが今でもトラウマとして残っている。 
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Ｄグループ 

吉田委員 

伊藤委員 

（武蔵野市の推しポイント） 

・市内でいろいろな事が完結できるまち 

-なんでも揃っている、なんでもできるまち。 

・自然豊かで公園も多い、小さい子や家族連れも多い。 

・吉祥寺は住みたいまちランキングでも上位。 

・交通の便が良い 

・治安の良いところに住みたい。治安は良いと思う 

・（市内在住）これからも住み続けたい、（市外在住）いつか住みたい。 

 

（その他意見） 

・コロナ禍で休校が多かった。宿泊行事がなくなって悲しかった。 

・タブレットで授業の配信があったが、クラスによって進捗の差があり、試験

範囲などで対応が必要な事があった 

・SNSの使用時には顔や場所が特定されないように、気をつけている。 

・市のホームページは見たことがない。何か必要な事態がおこらなければ見に

行く事はないと思う。SNSや LINEなら見るかもしれないが限られた時間でわ

ざわざ市の情報にアクセスするかは疑問。 

・子どもの権利条例については学校で授業での取組みがあったが今の所はそう

いうものがあるのだなという理解。 

・市内でも街灯の間隔が遠い、明るくない場所があるので深夜塾帰りに不安 

を感じる事がある 

・学校以外の過ごし方：オンラインや学校の近く（市外）で遊ぶ。 

           吉祥寺駅周辺、カラオケなどで遊ぶ。 

・好きなことと将来の仕事をどう結びつけようか。どう選ぼう。 

・大人って楽しい？ 

Ｅグループ 

鈴木委員 

古賀委員 

（武蔵野市の推しポイント） 

・吉祥寺にはたくさんのお店があり、市外の人も知っている。個性的なお店も

多く、よく遊びに行く。 

・緑が豊かで井の頭公園など公園がたくさんある。市役所前の桜もとてもきれ

い。 

・電車やバス（ムーバス）など交通の便がよい。 

・学校給食がおいしい。 

 

（その他意見） 

・三鷹駅近く（サミット付近）の歩道が狭く、バスや車のとおりが多いため危

険と感じたことがある。 

・学習者用コンピュータが一人一台配付されているため、図書館に行って、調

べものや勉強をする機会が少ない。 

・部活動は選択肢が少ないため、消去法で選んだ。 

・放課後に自由に遊べる児童館などの施設があるといい。 

・参加特典は図書カードもよいが、地域で使用可能な割引券などでもよいので

はないか。 

Ｆグループ 

中村委員 

（武蔵野市の推しポイント） 

・公園が多い。友達と公園内でよくおしゃべりをして過ごす。 

・治安が良い。マンションに住んでいても自転車を盗まれたことがない。 

・まちがキレイ。市外の学校に通っているが、道端のゴミが多い。 

・吉祥寺はお店が多く、何でも揃うので都心に行く必要がない。 

・交通の便が良い。吉祥寺から新宿や渋谷に行きやすい。 

・コミセンがある。楽器の練習や勉強のためによく利用する。 

（その他意見） 
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・気軽に使える屋内があまりない。コミセンも混んでいる。 

・公園にバスケットゴールやスケボー施設がほしい。 

・公園で球技ができるようにしてほしい。小学生の球技は安全である。 

・お金がかかる施設や予約が必要な施設は使いづらい。 

・東や西の地域からは、市役所周辺のスポーツ施設へのアクセスが悪い。ムー

バスが無償だと市役所周辺の施設へアクセスしやすくなる。 

・子どもたちの居場所を自分たちで管理することも良いのではないか。 

・自ら市政に関わりたい、一緒に取り組みたいと思っている中高生世代は結構

いる。 

・SNSは究極の口コミなので、SNSを用いて自分たちの視点で若い世代へ情報発

信する。そのためのインセンティブを与えると良いのではないか。 

 

３ 当日の様子 
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４ アンケート結果 

（１）ご自身（学年）について回答をお願いします 

 
 

（２）「住んでる・住みたい武蔵野市を中高生世代が考えよう」はどこでお知りになりましたか？（い

くつでも） 

 

■その他意見（いずれも複数参加者からの回答あり） 

・Teensムサカツ経由の案内 

・中高生リーダーのメール配信 

 

 

 

 

 

 

15%

15%

26%
11%

29%

4%

中１ 中２ 中３ 高１ 高２ 未回答

0 2 4 6 8 10 12 14

その他

（公立中学校）学習者用コンピュータ配信内容

保護者、先生からの勧め

学校から配布されたチラシ

ＳＮＳ

市ホームページ

市報
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（３）今回、参加をお決めいただいた理由は何ですか？（いくつでも） 

 

 

（４）参加された感想をお聞かせください 

 
 

 

 

 

 

0 2 4 6 8 10 12 14 16

保護者や学校の先生から勧められたから

参加特典が魅力的だったから

これまで市の事業に参加したことがあり、

良い経験ができた、役に立ったから

日頃感じていることについて同年齢の参加者と

話してみたかった、意見を聞いてみたかったから

武蔵野市に住んでいる、あるいは通学している中で

何か活動してみたいと思っていたから

武蔵野市の計画づくりに興味があったから

武蔵野市の取組みに興味があったから

96%

4%

面白かった、楽しかった 面白くなかった、つまらなかった どちらでもない
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（５）今日のプログラムの良かった、話しやすかったと感じるポイントを教えてください。（いくつ

でも） 

 
■その他意見 

・委員さんがまとめながらフレンドリーかつ積極的に質問してくださったこと。 

・職員の方が話を進めてくれたこと。 

・多くの質問が用意されていたこと。お茶が用意されていたこと。自分達の意見をすんなり受け入れ

てくれる器の大きさ。 

・周りのメンバーが笑顔で話を聞いてくれたので、積極的に発言することができた。 

・高校生が親身になって話を聞いてくれたこと。 

・同年代と話せてうれしい。 

・話すテーマが雑だったこと。 

 

（６）全体の時間（２時間）について 

 
■その他意見 

・少し短かった 

 

 

 

 

0 5 10 15 20 25

その他

最後の発表がなかったこと

年齢の近い市役所職員がグループに入っていたこと

グループに分かれてのトークだったこと

44%

41%

11%

4%

ちょうどよい 短かった 長かった その他
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（７）開催日時について今後の参考とするため、参加しやすい日時を教えてください。（いくつでも） 

 
 

（８）今回参加されて、どのようにお感じになりましたか？（いくつでも） 

 

■その他意見 

・本気で町づくりに取り組もうとされる策定委員の人望と優しさが印象的 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

日曜日 午後

日曜日 午前

土曜日 午後

土曜日 午前

0 5 10 15 20 25

その他

何も感じなかった

いろいろな人がいて、

いろいろな意見や考え方があることがわかった

今後の武蔵野市について考える機会となった

今まで知らなかった人（他の学校の人）と

知り合うきっかけとなった

武蔵野市の計画づくりについて興味・関心が高まった

武蔵野市の取組みについて興味・関心が高まった
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（９）今後やってみたいと思う活動はありますか？（いくつでも） 

 

（10）今後、市が中高生世代向けのイベントを開催するとしたら、どのような内容を希望しますか 

・今回のような同じような学年で雑談しながら話すようなこと 

・ただ話す。普段関わりのない世代の人と関われるのが良い 

・自由に意見を交換できるといいな…と。 

・鬼ごっこ・リレーなどの体育系 

・学校での取組等の意見交換 

・地域行政、まちづくりについて自ら創り上げる 

・武蔵野市ではどのようなエコ活動をしているか 

・学校で策定委員の人が講義する機会を設ければ良いと思う 

・協力して体を動かすようなことがしたいです 

・ムサカツなどのイベント 

・市や町を良くするには日常の身近なことに触れていかないといけないので、もっと日常に起きた

ことなどを内容にしてほしいです 

・悩みを持っている子供が、同年代の人と雑談や悩みを話せることは、結構難しいと思うので、イベ

ントからそういうことをやっていけばいいと思う 

・将来の夢別（美容系、外資系など）の講座・イベントがあればいいなと思いました 

・学校の教育や設備に何を求めるか。どこが良い所かについて話し合う 

・もう少し具体的で深い議論が長時間できる機会をひんぱんに、定期的にやって欲しい 

・学校の中の様子 

・学校のあり方、世代間のギャップ 

・意見交換、雑談 

・知識量に関わらず楽しく話し合えるところ 

・直接的に市とか人に貢献できるもの。あと AO推薦とかに使えるというポイントがあれば多くの学

生が参加するはず 

・今回のように楽しくおしゃべりしながら市に貢献していると感じられる活動 

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

特にやりたい活動はない

地域の活動などに参加してみたい

子ども・若者に関する計画づくりに参加してみたい、

意見を出してみたい

第六期長期計画・調整計画の計画案が

公表されたら意見を出してみたい

第六期長期計画・調整計画の計画案が

公表（９月１日予定）されたら読んでみたい
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・スポーツの大会、体を動かすこと 

・武蔵野市の中高生で SNS発信するイベント 

・夏祭りのような、楽しく参加できるイベント 

 

（11）その他、今日の感想（興味を持たれたこと、印象に残ったこと、困ったところ、わかりづらか

ったところなど）を自由にご記入ください 

・楽しかった。シンプルに 

・最初は緊張していたが、楽しかった。また、他の人の意見を聞けて参考になった 

・とても楽しかったです 

・本当にいろいろな意見が出ててすごいと思った。おまつりがあったらすごくうれしいので、よろし

くおねがいいします 

・開催場所がエコセンターのような一工夫された場所がよかった 

・武蔵野市に住んで今年で４年たちますが、今回武蔵野市の良い所、改善して欲しいことについて話

して、今後もこういうことを考えながら生活していこうと思った 

・今日初めてこのようなグループトークに参加させていただいたので、多少の緊張がありましたが、

策定委員の皆様が優しく接してくれて、とても話しやすかったです。特典も満足のいくもので気分

が良いです。また参加したいです。ありがとうございました 

・知らないような武蔵野市のことを知れて面白かったです。また様々なイベントに参加し、知ってい

きたいです 

・日常で行っていたことをもっと知れたので嬉しかったです 

・他の中学校の人とかかわる機会はあまり無いので、他の中学校や高校の現状が知れて良かった。ま

た学校によって色々差異があり、そこが平等になるように改善していけたらいいと思った。また他

の中高生と交流する機会をもっとたくさん増やしてほしいので、また参加してみたいと思った。 

・サーティーワンアイス 1000円券やクオカードが特典でもいいと思います 

・最初は中高生世代向けということもあってとても緊張していたのですが、策定委員の方々も優し

く、安心して話すことができました。またこのような機会があれば参加したいです。ありがとうご

ざいました 

・市のことについてしか話せない真面目な会かと思ったが、意外と自分の悩みについても話せて面

白かった。また参加したいと思えた 

・クオカードや小中企業の応援の金券でもいいかも。でもそれよりも長時間やって、朝食やおやつが

付くという方が嬉しい 

・自由に意見が言えたのでよかった 

・市の活動 

・後輩がいておどろいた 

・楽しかったです 

・みんなそれぞれの意見をもっており、とても興味深かった。中高生の意見を反映してもらいたい体

をほんとに動かしたいのでお願いします 

・楽しかったです。とても勉強になりました 

・あまり年の離れた人と会話する機会が少なかったので、たくさんの意見が聞けて新鮮だった。また

このように市の会議をすることがあったら参加してみたいと思う 


